

3e Jour du Triduum

(Suite et fin.)

Mais les miracles ne sont pas les seules preuves des élections divines, il y en a d'autres. C'est la manière providentielle dont les événements se suivent pour arriver à un but et établir une œuvre. Dieu est souverainement indépendant dans la manifestation de sa puissance. Il est souverainement libre dans le choix des lieux où il trouve bon de la faire éclater, comme dans le choix des hommes qu'il destine à devenir les instruments de ses desseins, comme dans le choix des éléments auxquels il veut attacher une vertu particulière. Ce n'est pas à nous qu'il appartient de lui en demander le pourquoi, et il n'a de compte à rendre à personne. Toutefois, l'étude des faits nous permet de suivre les lois ordinaires de l'action divine pour les retrouver ensuite partout où cette action se manifeste.

Ordinairement nous voyons dans les plus grandes œuvres une période d'enfance et d'humilité, alors des instruments humbles et obscurs par leurs travaux, leurs souffrances, leurs ardents désirs, dont les humiliations et les contradictions attirent la grâce, disposent le terrain et préparent la moisson. N'est-il pas permis de voir parmi ces obscurs ouvriers de la première heure cet humble et zélé Mr. Vachon, qui a construit ce sanctuaire, qui a fait cette paroisse, qui y a implanté la foi, qui a constamment vécu sur ces lieux pendant 44 ans, et dont, récemment, les restes mortels ont été retrouvés intacts, par une préservation que tous les témoins regardaient comme merveilleuse. Pourquoi ne nommerai-je pas un autre de ces ouvriers, Mr. Désilets, qui fit refleurir par son zèle la dévotion au St. Rosaire, consacrant toute sa vie et tout son cœur à ce vieux petit sanctuaire de la Vierge du Cap, le destinant à être un centre de dévotion spéciale à Marie, et à la suite d'un vœu, faisant concourir tous ses efforts à la glorification de Marie dans